



ATA

QUARTA SESSÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 30/11/2017

Aos trinta dias do mês de Novembro do ano de dois mil e dezassete, pelas vinte horas, no edifício sede da Junta de Freguesia, reuniu a Assembleia de Freguesia de São Salvador da Aramenha, em sessão ordinária deste órgão deliberativo, sob a presidência de João Francisco Pires Bugalhão e secretariada por Sara Raposo Isidoro e Susana Fernandes:

Pelas 20 horas, o Presidente da Assembleia declarou aberta a Sessão, tendo sido feita a chamada, verificou-se que se encontravam presente os seguintes membros:

Pelo Partido Socialista (PS): José Mateus Andrade e Marco Simão. Pelo Partido Social Democrata (PSD) António Tavares e José Luís Pinheiro. Pela Coligação Viver Marvão: Júlia dos Santos Pires e João José Trindade.

- O Presidente da Assembleia abriu a Sessão, saudando todos os presentes desejando felicidades e fazendo votos de um bom mandato e que a Freguesia possa evoluir positivamente para que, no final do mandato, possamos entregá-la em melhor do que a encontrámos. Apelou ainda para cumprimento, no futuro, na pontualidade de todos os Membros da Assembleia.

- O Presidente da Assembleia colocou à consideração, uma vez que ainda não existia Regimento aprovado, se deveria haver “período antes da ordem do dia” antes de se entrar na Ordem de Trabalhos.

Posta a votação, foi aprovado, por unanimidade, que o “período antes da ordem do dia” seria feito antes de entrar na “ordem de trabalhos”.

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA:

Não havendo nada a referir pelos Membros da Assembleia, passou-se de seguida para o período da ordem do dia.

ORDEM DO DIA:

- O Presidente da Assembleia propôs que fosse alterada a ordem dos seguintes pontos da Ordem de Trabalhos: o ponto 5 passasse para número 2;

e o ponto 4 para número 3, por lhe parecer ser mais lógico para o desenrolar dos trabalhos. -----

A proposta de alteração foi aprovada por unanimidade por todos os membros da Assembleia-----

PONTO UM

Apreciação e aprovação do Regimento da Assembleia de Freguesia

Foi presente e apresentado um Projecto de Regimento da autoria dos Membros da Mesa da Assembleia, que servirá de Regimento para o mandato 2017 – 2021, que foi apreciado por todos os Membros da Assembleia. -----

- O Presidente da Assembleia chamou a atenção para alguns artigos do projeto de Regimento mais precisamente os art. º 4º., 9º., 11º., 22º., 25º. e 26º.-----

De seguida perguntou aos presentes se tinham algo a corrigir ou acrescentar. Como ninguém se manifestou, o Presidente colocou este documento à votação. -----

O Regimento da Assembleia de Freguesia foi aprovado por maioria, com sete votos a favor 4 do PS + 2 da Coligação Viver Marvão + 1 do Movimento Independente Marvão para Todos); e duas abstenções dos membros do PSD. -----

PONTO DOIS

Apreciação e aprovação das Contas de Gerência do executivo anterior

- O Presidente convidou todos os presentes se queriam pronunciar-se sobre as contas do executivo anterior. -----

Como ninguém se pronunciou, estes documentos foram colocados à votação, tendo sido aprovados por maioria, com oito votos a favor e uma abstenção de José Luís Pinheiro representante do PSD. -----

PONTO TRÊS

Informação do Presidente da Junta acerca da atividade da Freguesia

- O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia: -----

- O Presidente da Junta cumprimentou os membros da Assembleia presentes, tendo afirmado que está disponível para colaborar com todos e para aceitar propostas de trabalho que os membros da Assembleia entendam apresentar. Referiu que, para além da informação escrita apresentada aos Membros da Assembleia, deu conhecimento que o Cemitério de São Salvador necessita de ser ampliado em médio prazo, possuindo, atualmente, somente doze espaços de sepulturas por ocupar, tendo para o efeito já falado com os responsáveis da Câmara Municipal. Referiu ainda que, por sugestão do Presidente da Assembleia de Freguesia e da Dr.ª Teresa Simão que solicitaram o apoio da Junta de Freguesia para legalização do terreno do recinto de Festas dos Alvarrões, já se encontrar agendada uma reunião com responsáveis e

- proprietários do Monte dos Olivais, nos Alvarrões, onde se encontra instalado o recinto das festas, para tentar legalizar esta situação.-----
- Informou das dificuldades sentidas na gestão dos serviços da Freguesia devido a falta de pessoal para limpeza e também do levantamento das árvores secas e em perigo de caírem. -----
 - O Presidente da Assembleia deu em seguida a palavra aos membros da Assembleia para se pronunciarem sobre este ponto: -----
 - José Mateus Andrade felicitou o executivo pelos trabalhos já desenvolvidos. Susana Fernandes solicitou explicações sobre as candidaturas ao Centro de Emprego para pessoal subsidiado. -----
 - O Presidente da Junta respondeu que foi tentado, mas as pessoas não tinham aceitado. Referiu ainda que estavam à espera de uma pessoa para trabalhar na área administrativa. -----
 - O Presidente da Assembleia questionou o Presidente da Junta sobre o porquê dos subsídios ainda não terem sido dados às Associações e sobre o site da Junta não estar a funcionar. -----
 - O Presidente da Junta respondeu que os subsídios são, tradicionalmente, dados pelo Natal, e relativamente ao site, encontra-se prevista a entrada de uma pessoa através do Centro de emprego que permitirá que essa situação seja resolvida em breve. -----
 - António Tavares perguntou por que é que só consultaram um empreiteiro para a obra da vedação em frente do estaleiro da Junta. -----
 - O Presidente da Junta respondeu que dado tratar-se de uma verba muito pequena, 1000€, não havia necessidade de consultar mais ninguém. -----
 - Júlia Pires cumprimentou todos os membros e desejou um bom trabalho ao executivo da Junta e perguntou o porquê da atribuição de subsídio a outras instituições fora da Freguesia, quando não se dá às da nossa Freguesia. -----
 - O Presidente da Junta respondeu que fora da Freguesia existem somente dois casos: o hospital de Portalegre e a CERCI a quem é atribuído um pequeno subsídio. Às Instituições da Freguesia é habitual dar-se aos Lares e Bombeiros e caso a caso atribui-se às instituições e associações que o solicitam. -----
 - João José Trindade referiu que se deve dar primazia à limpeza das valetas de cimento e como pensa a Junta fazê-lo se tem falta de pessoal. -----
 - O Presidente da Junta referiu que a Câmara não está a cumprir com o Protocolo de cedência das 3 pessoas do Protocolo, no entanto se a Câmara aumentar as verbas como está prometido para as Freguesias, estas serão empregues prioritariamente com a contratação de mais pessoal. -----
 - O Sr. João José Trindade sugeriu que se utilizasse a modalidade de empreitadas para limpeza de caminhos, bem como fazer pressão para que a Câmara colabore mais nestes trabalhos. -----
 - O Secretário da Junta, Sr. Luís Gaspar, deu também algumas breves explicações sobre os trabalhos de gestão corrente que se estão a fazer, mencionando a atenção que tem sido dada na limpeza e manutenção das fontes públicas. -----

PONTO QUATRO

Apreciação e Aprovação do Orçamento e PPI para 2018:

- O Presidente da Assembleia propôs que o Presidente da Junta fizesse uma pequena apresentação do orçamento e o PPI. -----

- O Presidente deu algumas explicações, referindo que se aumentam as despesas com pessoal em relação ao ano anterior, especialmente com os colocados pelo Centro de Emprego. Mas que o grande objetivo é compensar com a redução de outras despesas, nomeadamente, na matança do porco, nas comunicações e em alguma consultoria. Por outro lado, os investimentos prioritários são a remodelação do edifício da Sede da Junta, a compra de uma viatura e a construção de um Parque Infantil no Porto da Espada. -----
 - O Presidente da Assembleia de Freguesia referiu que lhe parece um orçamento equilibrado e com alguma coerência. Para o “Movimento Marvão para Todos” que aqui representa, um dos objetivos era também a legalização do edifício da Sede da Junta, fica por isso satisfeito com a informação do Presidente da Junta que referiu que está para breve a escritura da Sede. Sublinhou ainda, que a legalização dos Terrenos do “recinto das festas dos Alvarrões” é também muito importante e que a Junta de Freguesia se deve empenhar nessa tarefa, pois é a Instituição que tem mais capacidade para fazê-lo e será mais um bem para enriquecer o património da Junta de Freguesia, incitou por isso o executivo a iniciar os contatos, com a maior brevidade, com os donos dos terrenos. -----
 - Júlia Pires referiu que concorda com o Parque Infantil do Porto da Espada, mas pensa que se devia dar também prioridade a um Parque Infantil nos Alvarrões. Solicitou também alguns esclarecimentos sobre algumas rubricas, relacionados com a despesa. -----
 - João José Trindade sugeriu fazer-se uma reunião com todas as coletividades para se debater um plano de atividades das Festas na Freguesia, para não se duplicarem eventos. Referiu que também ficou satisfeito por se estar a tentar legalizar o terreno das Festas dos Alvarrões. -----
 - Após a apreciação e os esclarecimentos prestados, o Presidente da Assembleia colocou o Orçamento para 2018 e o PPI a votação. -----
- O Orçamento e o PPI foram aprovados por maioria, com sete votos a favor (Membros do PS + Coligação Viver Marvão + Movimento Independente Marvão para Todos e duas abstenções dos Membros do PSD. -----**

PONTO CINCO

Outorga da Escritura da sede da Junta de Freguesia

- O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta para que desse a conhecer aos Membros da Assembleia o processo de outorga para a Escritura Sede da Junta. -----
 - O Presidente da Junta fez uma explicação sobre o processo e os diversos passos dados para se chegar a este ponto de situação. -----
- Posta a votação a Assembleia de Freguesia deliberou por unanimidade autorizar a fazer-se a escritura de justificação, bem como dar plenos poderes ao Presidente da Junta para outorgar a escritura. -----**

PONTO SEIS

Assuntos diversos

- O Presidente da Assembleia deu a palavra aos Membros da Assembleia que quisessem usar da palavra sobre assuntos diversos que achassem importantes apresentar para a vida da Freguesia. -----
- Júlia Pires referiu que estava muito satisfeita com a forma como decorreram os trabalhos desta sua primeira Assembleia. -----
- Susana Fernandes manifestou preocupação com a falta do controlo da qualidade da água em algumas Fontes Públicas da Freguesia, principalmente com aquelas que são mais utilizadas pela população. -----
- José Mateus Andrade sugeriu que se faça pelo menos uma análise, uma vez por ano. -----
- O Presidente da Junta referiu que vai colocar o assunto à Câmara Municipal. -

PERIODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. -----

- O Presidente da Assembleia solicitou ao público presente se alguém queria intervir, explicando as regras regimentais em que o deveria fazer. -----
- Dr.^a Teresa Simão referiu estar muito satisfeita com a intensão do executivo da Junta de tentar iniciar o processo para legalização dos terrenos do recinto de Festas dos Alvarrões. Sublinhou que concorda com a criação de um Parque Infantil no Porto da Espada, mas solicitou uma medida idêntica para os Alvarrões.-----
- O Vereador da CM de Marvão Sr. Jorge Rosado, presente no público, elogiou os trabalhos da Assembleia e da Junta de Freguesia, tendo referido que foi a Junta de Freguesia do concelho que apresentou e reportou mais trabalhos à Câmara Municipal. -----
- Relativamente ao Túnel das árvores fechadas solicitou ao executivo da Junta de Freguesia para estar atenta no que toca às intervenções naquele património. -----

Os trabalhos foram encerrados às vinte uma hora e trinta minutos. -----
 Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia de Freguesia agradeceu novamente a presença e participação de todos e deu por encerrada a sessão, da qual para se constar, mandou lavrar a presente Ata, que depois de lida em voz alta e aprovada por unanimidade, vai ser assinada pelos Membros da Mesa: -----

Presidente: João Baptista

1º Secretario: Sora Raposo Isidoro

2º Secretario: Susana Isabel Oliveira Fernandes